



新開小だより

~太陽のように ひまわりのようないよ~



学校教育目標

かしこい子

心ゆたかな子

たくましい子

令和5年度12月号

児童数 433人



学校応援団により一層の地域の力を

——保護者、そして地域の皆様へ

校長 影山 葉子

「学校の先生の仕事はブラック」と言われて久しくなりますが、それを払拭しようと、どこの学校でも教員の働き方改革を推し進めてきました。それと共に、以前から世の中では、PTAの在り方についても議論の余地があり、新開小においても、毎年PTAの役員の皆様がこのことについて考えたり、悩んだりなさっている様子を私は見て参りました。やはりPTAにおいても、負担軽減が課題になっているのです。

教員もPTAの役員の皆様も、今までのやり方を見直して、負担軽減を進めたい、でも、子供たちのためになる活動はやっていきたい…。こういった「子供たちのため」と「負担軽減」の板挟みにあるのが現状です。

このような中、頼りにしているのは「学校応援団」です。学校応援団とは、学校における学習活動、安心・安全確保、環境整備などについてボランティアとして協力・支援を行う保護者・地域住民による活動組織のことです（埼玉県教育局のホームページから抜粋）。新開小においても、登下校時の通学路における見守りや「ガーデンプランナーズ」といった花壇の整備活動（PTAの活動）にもなって

います）、学校農園の整備や支援、七夕飾り等の季節ごとの飾り付け、徒步で行く校外学習の交通安全の見守り、家庭科のミシンや調理等の学習の支援、そして、最近では、図書室の図書整理…等々、挙げると実にたくさんの中内容を「学校応援団」の活動としてお願ひしています。

私は、この学校応援団の力が、学校として今はもう、なくてはならないものだと強く実感しています。先ほど示したように、学校応援団は、「ボランティア活動」であることが重要なポイントなんだ、と思っています。保護者や地域の皆様が、新開っ子のより安全で楽しく充実した学校生活の実現のために、「ボランティア」で、お手伝いくださることを切にお願いしたいと考えています。これからは今までの活動に加えて、イメージしたパンフレットをパソコンで作れる方や賞状等の揮ごうができる方…等々を募集して、「学校応援団」としてお願ひできるといいな、と考えています。

今後も「学校応援団」としての活動の御協力のお願いをして参ります。その際はどうか、お力を貸しいただき、新開っ子のよりよい教育活動に御支援ください、よろしくお願ひいたします。

食育
インフォメーション
だいわ。



カキン

すでにお知らせしていましたが、先月は「和ごはん月間」として、毎日の給食が和食や和風のもので提供されました。御家庭での新開っ子の反応はどうだったでしょうか。子供たちは「和食、好きです。」と言ってくれたり、和風にアレンジしたものをお喜んで食べたりして、反応は良かった、と捉えています。ただ、「おでん」やひじきご飯といった「混ぜご飯もの」は残量が比較的多く、どうしたらよいものか、考えないとならない課題も残りました。「もう一口（ひとつ）」活動を進めたいです。それでも、1年に一度でも、子供たちが世界に誇れる食文化である和食について触れる機会を設けることができてよかったです。

また、このことと連携して、4年生では、和食に関する学習に取り組みました。ゲストティーチャーとして、1組は第三中の栄養教諭の大内みどり先生、2組は本校栄養士の岡安樹先生が和食に関する詳しいお話をしてください、和食が世界に誇れる理由やお箸の使い方、魚の栄養的価値や食べ方などを教えていただきました（2組は12月に実施）。和食の良さを理解して、ご飯や魚をたくさん食べる子になって欲しいです。



— 12月の行事予定 —

年間生活目標:元気よくあいさつをしよう 校帽を被ろう
12月の生活目標:生活の中で、自分や友達の良さを見つけよう

日	曜	行 事 等
1	金	委員会活動 6年新座市快適みらい都市づくり出前講座
2	土	
3	日	
4	月	あいさつ運動 個人面談② ↑
5	火	おはなしひろば 個人面談③
6	水	体育朝会 個人面談④
7	木	個人面談⑤
8	金	個人面談⑥
9	土	
10	日	
11	月	個人面談予備日
12	火	5時間授業(学期末用務のため) 音楽朝会公開リハーサル(金管)
13	水	5時間授業(学期末用務のため) 音楽朝会(金管発表) 2年生活科見学(森林公園)
14	木	5年社会科見学(藍染、防災学習センター) 5時間授業(学期末用務のため)※ ↓
15	金	6年浦和レッズハートフル授業 生活アンケート
16	土	学校施設遊び場開放事業
17	日	
18	月	
19	火	スクールカウンセラー勤務
20	水	給食最終日 4年出前授業(森永乳業) 短縮4時間授業(下校13:25)
21	木	短縮3時間授業(下校11:35) 大掃除
22	金	第2学期終業式 短縮3時間授業(下校11:35)
23	土	冬季休業日(1月8日(月)まで)
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	
28	木	
29	金	閉学日
30	土	閉学日
31	日	閉学日



【1月の主な行事予定】

- 9日(火) 第3学期始業式 短縮3時間授業
通学班会議・一斉下校(11:55頃下校)
- 10日(水) 短縮3時間授業(11:35頃下校)
- 11日(木) 体育朝会 競書会(3・5年) 給食開始
短縮4時間授業(13:25下校)
- 12日(金) 競書会(4・6年)
ぽかぽか交流会
- 15日(月) 生活アンケート
- 16日(火) おはなしひろば 学校運営協議会
- 17日(水) 児童朝会(給食委員会)
- 18日(木) 学校開放委員会
- 19日(金) ぽかぽか遊び 委員会活動
- 23日(火) なわとびオリンピック(低) スクールカウンセラー勤務
- 24日(水) なわとびオリンピック(中)
- 25日(木) なわとびオリンピック(高)
- 新入学児童保護者説明会 第四中学校入学説明会(6年)
- 26日(金) 体育朝会 クラブ活動
- 31日(火) お話朝会



☆芸術鑑賞教室楽しみました

劇団歌舞入座さんの「アラジンと魔法のランプ」を鑑賞しました。軽快なやり取り、歌や踊りに子供たちは時折歓声をあげながら、楽しんで鑑賞していました。アラジンが魔法ではなく、自分の力で幸せを掴む劇の内容は、子供たちの心に大きく響いたことだと思います。御担当のPTA文化部の皆様本当にありがとうございました。



☆研究発表会を行いました

新座市教育委員会より委嘱を受け3年間の研究の成果を11月13日に発表しました。研究主題「主体的・対話的で深い学びの創造～ICTを活用した授業実践を通して～」をもとに3学級の国語の授業を公開し協議しました。ICTを活用して対話する力、授業のゴールを示し、それに向かい学習する姿に高い評価をいただきました。当日の下校時間の変更に対応いただいたり、PTAの方々には案内等のお手伝いをいただいたりと、御協力ありがとうございました。今後も、全学級において研究の成果を生かした授業を行ってまいります。

☆クロムブックの使用について

子供たちは授業の中で、クロムブックをかなり使いこなせるようになってきました。しかし、学習以外に使用しているケースもあり、各学級で指導しています。これから情報社会では、子供たち自身が何のために、どのように情報機器を活用するのか、考えながら使用する力が求められます。そのような力は即時につくものではなく、大人からの繰り返しの働きかけが必要です。冬休みは宿題も含め御家庭で使用する機会が増えます。是非、御家族で話し合ってみて下さい。

☆金管バンドクラブ 関東大会銀賞受賞

11月11日に行われたマーチングバンド関東大会で、新開小金管バンドクラブが見事銀賞を受賞しました。おめでとうございます！！

☆持久走記録会がんばりました！

低学年は29日、中・高学年は30日に記録会を行いました。昨年より力強く走る姿、最後まで走り切る姿、また、その友達に拍手を送る姿、体力以外にもいろいろな面で成長した姿を見ることができました。保護者の皆様におかれましては日頃の体調管理・励ましの御言葉、当日の応援などたくさんの御協力ありがとうございました。



☆転出予定の連絡について

先月は、転出予定調査のご協力ありがとうございました。正確を期するためにも、今後も同様の調査を行いますので、ご了承ください。また、今後転出することになった場合は、早めの御連絡を重ねてお願いいたします。